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…Нам не должно быть стыдно за то, какую

страну мы передадим нашим детям и вну-

кам, но не менее важно, в каких руках бу-

дет находиться судьба России. 26 миллионов

детей и подростков, живущих в нашей стра-

не, должны полноценно развиваться, расти

здоровыми и счастливыми, стать её достой-

ными гражданами. Это задача номер один

для всех нас.

Забота о будущих поколениях — самые на-

дёжные, умные и благородные инвестиции.

Общество, в котором на деле защищают

права ребёнка и уважают его личное досто-

инство, не только добрее и человечнее, это

общество быстрее и лучше развивается,

имеет благоприятную, предсказуемую пер-

спективу.

Считаю, что нам жизненно необходима эф-

фективная государственная политика

в области детства. Политика современная,

политика, которая отвечает интересам на-

ционального развития. И именно поэтому

в нынешнем Послании я уделю этой теме

самое главное внимание и подробно оста-

новлюсь на том, что, на мой взгляд, требу-

ет новых решений и подходов.

Прежде всего о мерах по улучшению демо-

графической ситуации. По сравнению

с 2005 годом рождаемость в России увели-

чилась более чем на 21 процент…

Что необходимо делать?

Первое. Мы должны повысить доступность

и качество медицинской, а также социаль-

ной помощи матерям и детям, развивать

программу родового сертификата и систе-

му восстановительного лечения для детей

первых трёх лет жизни, новорождённых

с низкой массой тела…

«Забота о будущих

поколениях — самые

надёжные, умные

и благородные

инвестиции».

Из Послания Президента

России Д.А. Медведева

Федеральному собранию РФ

30.11.2010
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Второе. Необходимо провести технологическую модернизацию
детских поликлиник и больниц, повысить квалификацию их сотруд-
ников…

Сегодня уже к первому классу школы сложности со здоровьем вы-
являются почти у трети детей. Ещё более удручающие показатели
обычно диагностируют у подростков. Отклонения по здоровью име-
ют две трети из них. Я поручаю, начиная с 2011 года, проводить их
углублённую диспансеризацию…

Третий и весьма принципиальный вопрос — поддержка молодых
и многодетных семей. Одна из самых острых проблем (она остаёт-
ся таковой) — это жильё. С 2008 года законом разрешено использо-
вать «материнский капитал» на погашение ипотечных жилищных
кредитов и займов, договоры по которым были заключены по 31 де-
кабря 2010 года включительно, то есть не дожидаясь, пока ребёнку
исполнится три года…

Четвёртое. По мнению экспертов, главный путь преодоления де-
мографического кризиса — это радикальное увеличение количест-
ва семей с тремя и более детьми… Для многодетных семей должен
быть создан режим наибольшего благоприятствования.

Пятое. Для семей с тремя и более несовершеннолетними детьми на-

до ввести дополнительные налоговые преференции, в частности уве-

личить размер налогового вычета до 3 тысяч рублей в месяц на каж-

дого ребёнка, начиная с третьего…

Шестое. Сегодня многие фонды, средства массовой информации

организуют прямой сбор средств для детей, страдающих тяжёлыми

заболеваниями…

Средства, получаемые на поддержку детей от благотворительных

организаций, должны быть полностью исключены из налогооблага-

емого дохода. Я рассчитываю, что Государственная дума примет со-

ответствующий закон в короткие сроки. Судя по аплодисментам,

это так и будет…

Уважаемые коллеги! Вот уже два года мы вручаем учреждённый по

моей инициативе орден «Родительская слава». Среди награждён-

ных отцы и матери не только собственных, но и приёмных детей.

Мы по праву гордимся такими семьями. И, должен откровенно вам

признаться, даже само общение с ними доставляет откровенную ра-

дость, когда они приходят сюда, в Кремль, за получением этих госу-

дарственных наград.

К сожалению, в нашей стране ещё 130 тысяч ребят остаются вне

семейной заботы. У них нет ни родителей, ни опекунов, они лише-
ны главного — семейного тепла. И нужно ещё очень многое сделать,
чтобы само понятие «брошенные дети» уходило из нашей жизни.
Органы опеки должны быть прямо нацелены на семейное устрой-
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ство детей и помощь приёмным семьям. Вообще «ничьих» детей в на-
шей стране быть не должно.

Серьёзной проблемой остаются так называемые коррекционные
детские дома. Они, к сожалению, больше работают на изоляцию де-
тей, нежели на их социализацию. Поэтому за тем, что здесь проис-
ходит, должны наблюдать не только государственные службы,
но и гражданское общество. При каждом доме ребёнка, в детских
домах и коррекционных учреждениях необходимо создать попечи-
тельские советы, которые будут работать максимально открыто.

Наконец, нам нужны программы социальной адаптации и сопро-

вождения выпускников детских домов. Мало обучить и накормить
детей — их нужно вывести в новую, взрослую жизнь подготовленны-
ми и уверенными в себе. Здесь велика роль не только педагогов,
но и местных властей. Они могли бы, например, оплачивать расходы
выпускников детских домов на посещение подготовительных кур-
сов в системе высшего и среднего профессионального образования.

Наша политика в области детства базируется на общепризнанных
международных нормах. Декларация прав ребёнка, утверждённая
Ассамблеей Организации Объединённых Наций, провозгласила,
что «человечество обязано давать ребёнку лучшее, что оно имеет».
А Конвенция о правах ребёнка установила приоритетность интере-
сов детей перед интересами общества и государства.

В 2009 году при Президенте был создан институт Уполномоченно-
го по правам ребёнка. Работы у него, мягко говоря, хватает. Минув-
шим летом, скажем, были зафиксированы примеры грубейшего на-
рушения норм безопасности в учреждениях детского летнего
отдыха. Это привело к заболеваниям детей, а в ряде случаев к их
гибели. Необходимо предотвратить саму возможность повторения
подобного…

Поистине страшная проблема — насилие в отношении детей.
По официальным данным МВД, в 2009 году от преступных посяга-
тельств пострадали более 100 тысяч детей и подростков. Только вду-
майтесь в эту цифру! Многие факты просто переворачивают душу.
Детей, чаще всего сирот, детей из неблагополучных семей, вовле-
кают в наркоманию, проституцию, в другие криминальные сферы.
Мерзавцев, которые этим занимаются, нужно наказывать самым
суровым образом.

В прошлом году мы ужесточили наказание за сексуальные преступ-
ления в отношении несовершеннолетних. Но профилактика такой
преступности не менее важна. Считаю, нужно раз и навсегда за-
крыть доступ в образовательные и воспитательные учреждения тем,
кто был осуждён за любые насильственные преступления или во-
влекал детей и подростков в преступную деятельность. Таких лю-
дей на пушечный выстрел нельзя подпускать к детям.
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Соответствующий законопроект, с дополнениями в Трудовой ко-
декс, внесён в Государственную думу и, я надеюсь, будет принят до
конца года.

Беречь жизнь и здоровье ребёнка — это прямая обязанность его
родных и близких. Тем ужаснее, когда насилие в отношении ребён-

ка происходит в семье. Известно, что жестокость порождает встреч-
ную жестокость. Дети ведь усваивают ту модель поведения, кото-
рую обычно демонстрируют им взрослые, а затем, конечно,
переносят её в свою жизнь: школу, институт, армию и в собственную
семью. Долг всего общества — сформировать атмосферу нетерпи-
мости к проявлениям жестокого обращения с детьми, выявлять
и пресекать подобные случаи. Я знаю, что в ряде регионов созданы
кризисные центры для оказания помощи в случаях семейного наси-
лия. Опыт такой работы накоплен и в Санкт-Петербурге, и в Орен-
бургской области, и в Ханты-Мансийском автономном округе и дол-
жен быть взят на вооружение во всех регионах нашего государства…

Воспитание будущих поколений самым тесным, если не сказать ре-
шающим, образом связано с модернизацией системы образования.
В ходе реализации инициативы «Наша новая школа» уже обновлён
стандарт начальной школы, подготовлены стандарты для среднего
и старшего звена. Важно и то, что в Год учителя у нас появились ква-
лификационные требования к педагогам, порядок их регулярной ат-
тестации и профессиональной переподготовки. Кроме того, учите-
лям надо создать возможности для стажировки в лучших школах
и повышения квалификации в ведущих вузах страны. В 2011 году
на эти цели из федерального бюджета планируется выделить более
двух миллиардов рублей. Однако свою финансовую поддержку
должны также оказать и региональные, и муниципальные органы.

«Школьные учителя обладают властью, о которой премьер-минис-
тры могут только мечтать», — говорил когда-то Уинстон Черчилль.
Сегодня эту власть надо направить на то, чтобы раскрыть способно-
сти каждого ребёнка и максимально подготовить его к выбору про-
фессии. Поэтому, на мой взгляд, требуется уделить внимание сле-
дующему.

Первое. В течение 2011 года для каждой школы надо создать проект
школы будущего — видение того, как может развиваться школа…

Второе. Необходимо завершить создание общенациональной сис-
темы поиска и поддержки талантливых детей…

Третье. Использование в обучении самых современных информа-
ционных программ и высокотехнологичных продуктов надо сделать
нормой и обязательно предусмотреть в новых стандартах…

Четвёртое. Воспитание детей — это задача не только системы об-
разования, но и отечественной культуры, общества в целом. Нам не-

обходимо создать новые качественные фильмы, и они должны быть
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интересны современным детям. Давайте вспомним, какое влияние
на развитие целых поколений оказывала, к примеру, захватываю-
щая научная фантастика (мы все читали её), которая увлекала ре-
бят и звала совершать собственные открытия. Целое поколение вы-
росло на этих книжках.

Пятое. Больше внимания нужно уделять патриотическому воспи-

танию молодёжи. Да, необходимо серьёзно обновить эту работу,
но некоторые традиционные методы, например военно-патриоти-
ческие игры, востребованы и сегодня. Они выработают и команд-
ный дух, и сильный характер и формируют навыки поведения в са-
мых сложных условиях…

Шестое. Стратегический приоритет политики в сфере детства —
это формирование и развитие ценностей здорового образа жизни…

Мы обновляем страну, обновляем общество, меняем нашу жизнь,
меняемся сами. И по большому счёту всё, что мы делаем, мы делаем
для тех, кого любим сильнее всего — для наших детей, потому что
мы хотим, чтобы они жили лучше нас, чтобы они были лучше, чем
мы, чтобы смогли сделать то, что, может быть, не успеем сделать мы.
Чтобы из их успехов сложилось успешное будущее нашей великой
России.

Я уверен, так и будет!
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